

PIERRE. Para Lenin en ese período la cuestión fundamental era la lucha contra los mencheviques.

CODOVILLA. La cita del compañero Saco no viene al caso, puesto que en esa época ya estaba constituido el partido bolchevique.

LUIS. La constitución del partido socialista en el Perú sería un elemento de confusión para las masas por la introducción de los elementos intelectuales y pequeño burgueses. Es esta una cuestión evidente; por eso, el problema fundamental para el grupo en los momentos actuales es el trabajar por la clarificación ideológica como medio de atraerse a los elementos proletarios, a la vez que clarificar su propia ideología.

SACO. La etiqueta sería socialista, pero el contenido, el programa, la táctica, comunistas.

LUIS. Eso es solo teoría. Si ese partido se constituye con contenido comunista, de acuerdo a nuestra táctica y a nuestro programa es a todas luces evidente que no podría evitar la reacción gubernamental.

SACO. Siempre esa reacción sería menor que tratándose de un partido comunista.

LUIS. Además es necesario tener presente una cuestión: si una minoría es comunista no se podría hacer trabajar a la mayoría del partido sobre nuestra línea política.

CODOVILLA. Los elementos descontentos del actual gobierno penetrarían en masa en ese partido socialista y sería difícil, sino imposible, mantener la dirección y la línea política comunista, tratándose de elementos liberales, de la pequeña burguesía e intelectuales. A este respecto es menester tener en cuenta las experiencias del Partido Laborista de Bolivia; hasta la guerra era de ideología izquierdista, pero estallado el conflicto bélico los elementos liberales votaron su adhesión al gobierno y los comunistas fueron excluidos de la dirección.

SALA. ¿Ese partido se adheriría a la I.C. y podría lanzar consignas de carácter bolchevique?

SACO. Con respecto a la primero, preguntar en los primeros tiempos de su fundación resultaría desfavorable adherirlo al Comintern; habría que estudiar igualmente de que consignas se trata y ver si la masa obrera, las secundaría. Yo preguntaría a los compañeros con que elementos, además de los proletarios, -si se desecha a los intelectuales y pequeño burgueses de la ideología que he esbozado — se constituiría el partido.

SALA. El segundo punto que plantea el compañero Saco, es necesario discutirlo después; pero en este momento se llega entonces a la conclusión de que no nos resultaría beneficiosa la constitución del P.S.